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　　尊敬的諸位我們各宗教的領導，諸位法師，諸位嘉賓，以及諸
位同修大德，大家下午好，阿彌陀佛！
　　今天我們非常高興能夠在這個地方舉辦這三天的慶祝衛塞節的
論壇活動。在這論壇當中，我們聆聽到各個宗教代表們，以及諸位
大使、諸位大德們，提供了很多對於倫理道德、因果教育，如何幫
助世界恢復安定和平，所提出非常有寶貴、非常有經驗的建議。尤
其我們在今天提出了水結晶的實驗，這是我們師父上人的一個睿智
獨特的看法，也就是要用科學來證明因果教育實際上的重要性。也
就是今天如何能夠讓這個社會和諧、世界安定和平，首先就是要明
白因果，所謂善有善報，惡有惡報。如何來證明這個因果教育的重
要？知道因果跟我們切身關係這麼密切？我們師父提出的就是水結
晶的實驗。最早這個水結晶的實驗是日本江本勝博士他所發表的，
他實驗了快二十年的這個水結晶，展現出這個實驗的成果，震驚了
全世界。所以這就是以科學實驗來為因果感應做出一個最好的證明
。這個水結晶的實驗室目前是設在我的道場，叫極樂寺。今天我們
也非常感恩我們全體的工作人員，可以說不分晝夜大家努力，大家
能夠發心為了這一場的報告，經過好幾個月日夜不休、鍥而不捨的
堅持，才能夠完成今天這個報告，在此悟行感恩大家的付出跟努力
。
　　水結晶的實驗，我們可以看到，今天我們以善意（善的意念）
來對水，不管是透過文字或者是語言，乃至於純粹的意念，這個水
都會報以很精美的、很漂亮的結晶。反過來，如果以惡意（惡的念
頭）來對水，水就報以醜陋，或者是很缺陷、很混亂的這種圖像。



所以對於因果報應、因果感應，這個反應是非常迅速，而且是非常
明白的。所以讓我們感覺到這個自然的安排是不可思議，尤其這個
水的結晶，你看看沒有一個重複的，沒有一個一模一樣的，真的是
讓人佩服。水是礦物，都能夠有這樣的感應，何況是植物、何況是
動物？所以可以知道我們人的善惡意念絕對會影響到我們周圍的環
境，甚至影響到我們自己這個身體的健康與否，因為水它佔我們身
體的比例至少百分之七十。那你想想，我們的意念如果善良、慈悲
，我們身體裡面的水結晶就很美、很漂亮，身體一定會很健康。
　　就像我們師父上人，大家所看到的，三天，天天都在這邊跟著
大家一起來學習，身體體力這麼好，身體這麼健康，甚至於我們講
，那個皮膚這麼漂亮，我們都很難跟他比。大家想想，這是什麼樣
成就的？就是這個意念。因為我們師父常常想到的都是整個世界、
整個一切眾生、整個宇宙的和諧。我們想想，這個念頭裡面沒有為
自己，沒有自私、沒有自利，確確實實是個大愛。所以這個大愛，
你想想，所感應的水結晶當然就很美。甚至於我們師父走到哪裡，
人家說，這個看相算命、看風水的講到，「福地福人居，福人居福
地」，這有福報的人，這是一個善人，一個有修行的人，走到哪裡
，哪裡的風水就好。所以真的很多次，我們師父住在哪裡，遇到很
多這些災難都化解了。你看像我們師父曾經在台灣，他去了台灣，
台灣本來有颱風的，它轉向了，香港也是一樣。所以常常有這種不
可思議的感應發生。
　　這個就跟我們常講的，很多人都喜歡看相、看風水、看地理，
其實我們歐美的人士也是一樣，我剛剛從德國過來，德國人很喜歡
看風水，他們問我們這個風水，問我們這個面相、看命的這種問題
，我跟他講一句話，我們說「一切法從心想生」。真的，我們的水
結晶就是證明這一點，你的意念好，結晶就好；你的意念不好，結



晶就醜。所以，你只要有福，你只要心慈悲善良，你說你的命怎麼
會不好？你居住的環境怎麼會不是好風水？這是可以用科學來證明
的。甚至於我們今天常常講到，這個水結晶就是證明了今天量子力
學家所發現的，叫做念力不可思議，所以提出了「以心控物」，心
可以控制物質，那你說我們的命怎麼會不能改變？我們的身體怎麼
會不能健康？所以只要你的心裡面常常想別人，常常存善意、有善
心、有慈悲心，你的身體一定健康，你的環境一定很好。這叫什麼
？這叫改造命運最根本的方法。
　　我們這個實驗室叫華嚴實驗室，就是希望能夠針對江本勝博士
他所實驗的這個成果繼續把它發揚光大。然後針對水能夠有見聞覺
知，我們進一步的展開更廣泛、更深入的實驗研究。所以我們今天
只是做一個開端，我們希望從這個地方引起大家的重視，希望更多
的人，不只是從水來做實驗，很多人還做什麼？米飯可以做實驗，
甚至我們師父常說，以後還可以用沙子來做實驗，這個都有可能的
。尤其我們今天看到這個水結晶，裡面有很多是從各個宗教的經典
，或者是聽講各個宗教的經文，看到的結晶也很美。所以不只是佛
教，不同宗教，只要是勸人為善，只要真的是能夠讓我們心地清淨
、能夠平和，這些都是讓我們真正證明了，水最喜歡的就是清淨、
就是柔和、就是慈悲、就是善良。當然，我今天在這個地方，我只
能用我們所實驗的，或者是我自己所經歷的，就是用一句阿彌陀佛
來做一個水結晶實驗的介紹。
　　在過去，已經十多年了，我們曾經邀請過江本勝博士到我們澳
洲淨宗學院去做過一場講演，講演完之後，我們就邀請江本勝博士
去做一個觀光旅遊。澳洲最漂亮的，很多人最喜歡去的，叫做Gold
Coast，黃金海岸，所以我們就把江本勝博士帶他到黃金海岸，去
那邊旅遊觀光。當時我們在黃金海岸有一個精舍，有個道場，小道



場，然後我們請他住在我們的精舍裡面。精舍樓下客廳是一個佛堂
，佛堂佛案上面我們放了一台念佛機，二十四小時播放佛號。江本
勝博士睡在我們的客房，客房在樓上，結果他一個晚上聽到我們那
個念佛機念佛，聽了一個晚上。第二天我們帶他出去旅遊，他覺得
很奇怪，他說為什麼我的耳朵一直聽到佛號？這佛號是你們在佛堂
裡面的那個機器在播的，為什麼我今天已經出去玩了，出去旅遊了
，為什麼我的耳朵還一直聽著佛號？他覺得很奇怪，他也不信佛，
他純粹是一個科學家，什麼宗教也不相信，但是他覺得念阿彌陀佛
很特別，耳朵一直聽到佛號，這個事情他很在意。於是他回日本的
時候，就把我們這個佛號機請回去，跟我們請這個佛號機回去做實
驗，做水結晶的實驗。結果就把這個佛號給水聽，一聽，這個水的
結晶很美、很漂亮，就跟我們今天放給大家看的一樣，我們展示出
來的結果一模一樣。水聽到佛號，不管四字的四音的、五音的，六
字的二音的，統統都喜歡，結晶都非常美，所以證明水很喜歡聽佛
號。
　　現在有沒有更進一步的證據來證明這句阿彌陀佛不可思議的地
方？我跟大家講一個科學證明，因為這個佛號很多人，尤其今天我
們有一些大使還問我，我們這個念珠，大家都掛一個念珠，這念珠
在做什麼用？我說這個念珠拿來，如果像我們是拿來修行用，念阿
彌陀佛用，你也可以念觀世音菩薩，都可以，我們就可以念阿彌陀
佛，讓你的心定下來，你念十聲阿彌陀佛你就撥一個珠子，念十聲
就撥一個珠子，你的心馬上靜下來。這個人心靜下來，我剛剛講心
要專注，然後念這句阿彌陀佛，這個功德不可思議。所以不但是心
靜了，心靜了就會有智慧，而且還有阿彌陀佛不可思議的願力來加
持你。
　　當然這個願力怎麼不可思議，這個在這邊沒有時間講，這個內



容太深了，我們只要講最主要的，這個阿彌陀佛是什麼意思？阿彌
陀佛第一個意思就是長壽，無量壽。所以我們一般稱阿彌陀佛叫無
量壽佛，因為很多人不知道阿彌陀佛的意思，我們直接就告訴他，
阿彌陀佛叫長壽佛，無量壽，如果你要長壽，你要念阿彌陀佛。第
二個意思，阿彌陀佛是智慧的意思。因為在經典裡面講，阿彌陀佛
叫無量光佛，無量壽、無量光，無量光就是智慧，我們想要有智慧
，你必須念阿彌陀佛，圓滿的智慧。第三個，阿彌陀佛是快樂的意
思，因為阿彌陀佛在哪裡？我們佛經裡面講在極樂世界，極樂就是
快樂，沒有痛苦，連痛苦的聲音都聽不到，連痛苦這個名詞都沒有
，這個地方才是真正的快樂。所以阿彌陀佛是快樂。最後一個，阿
彌陀佛是清淨的意思，我們叫Pure land，Pure
land就是淨土，這個地方一點污染都沒有，不但環境沒有污染，人
心也沒有污染。為什麼？這裡的人都是最好的人，諸上善人俱會在
一塊。所以你必須心清淨，你必須要心善良，才能夠感應到西方淨
土。
　　所以只要到了西方淨土，這個地方沒有政府，沒有管理的，每
一個人心都清淨，每一個人天天都很快樂，每一個人可以說都充滿
了智慧，每一個人都無量壽，壽命無量。所以這個地方為什麼不去
？很容易去，只要念一句阿彌陀佛，你真想去、真願意去，就可以
去。這是在佛經裡面給我們講的怎麼樣移民到阿彌陀佛的極樂世界
，就這麼簡單，只要你肯相信，肯願意去，肯念這一句阿彌陀佛，
就可以去了。
　　好，現在我們來解釋一下，這阿彌陀佛，法師你講這麼多，到
底有沒有科學證據？它的不可思議給我們講一點，科學證明的不可
思議。我告訴大家，今年過年的時候，中國年農曆過年，我跟我俗
家的親戚、我的家族團圓聚餐。我的家族很大，我有很多親戚，我



其中有一個叔叔，我的uncle，我的叔叔是一個科學家，是一個博士
，是一個教授，他專門研究很高端的科技。平常我不太跟他講佛法
或者講宗教的事情，因為他只相信科學，不相信任何宗教。我已經
兩年沒有跟他在一起，結果今年聚會的時候，我很驚訝，為什麼？
他跟我講一件不可思議的事情。什麼事情？他說他在前幾個月被一
個科學家邀請他到他的科學實驗室去參觀，這個科學家是誰？是台
灣一個科學家，是前台灣大學的校長，叫李嗣涔校長。這個校長他
也是不相信宗教的，只相信科學，他在十幾年來他專門做一種研究
，科學研究，做什麼研究？專門做我們講特異功能的研究，我們講
特異功能可能很多人還不是很清楚，我們用佛教的名詞來講，就是
神通。這個教授，這是個校長，他專門研究神通，他去年退休了，
他研究十幾年，我這個叔叔就被邀請去參觀他的實驗室。
　　他是怎麼做研究？他專門培養一批小孩子，這小孩子從四歲到
十四歲，年紀太大不可以，為什麼？年紀太大打妄想，妄念太多，
那個心不清淨、污染了，不容易訓練，小孩子心比較清淨，很容易
訓練，訓練出什麼？有特異功能，有神通的能力。然後訓練這些小
孩子用手去摸字，我們寫字，不管你寫什麼字，他只要一摸，這個
是很有科學的數據，科學的嚴謹的規模，他把他寫好的字條把它折
起來，放在一個黑色的布的袋子裡面，然後讓這個小朋友伸手到這
個黑色的布袋裡面去摸這個字條。他把字條摸一摸，他這個眼睛上
方會出現一個螢幕，這個螢幕就會顯示出這個字是什麼字。當然這
個螢幕我們看不到，只有他看得到。這個字，有時候他很小，他不
認識這個字，他就用畫的，像畫圖一樣把它畫出來。結果把這個字
條一打開，跟他所畫出來的、寫出來的字一對照，一模一樣。而且
用科學的實驗，經過無數次的實驗，證明這個小孩子真的有這個能
力，可以用手指去認識字。大家想想，小孩做得到，我們能不能做



得到？根據佛經上的說法，人人都做得到，只是我們現在心實在太
亂了，煩惱太多了，所以這個功夫、這個功能顯不出來。如果我們
的心能夠好像念佛、念菩薩，愈念心愈清淨，有一天我們就會有這
個能力出現。這叫什麼？這就叫神通。所以神通的得到通常要心清
淨，心亂的沒有辦法，這個小孩是最容易訓練的。
　　這個小孩子，每一個字他都能夠認得清清楚楚，他都看得出來
。但是很特別的，我這個叔叔告訴我，很不可思議，有些字這個小
孩子他看不出來。這個字是什麼字？他小孩子一摸這個字，他看到
的是什麼？一陣光，那個光一陣一陣的，這個都是科學證明的，小
孩子看不出來的字是一片光明。後來把這個字打開，是什麼字？是
佛菩薩的名字，就是阿彌陀佛也好，觀世音菩薩也好，反正是佛菩
薩的名字，就是放光，他看不清楚，他就是看到一片光。所以從這
個地方證明了，佛在經上講的，我們念佛菩薩的名字，或者是寫佛
菩薩的名字，這個都跟我們的自性，我們講本體，我們今天修行就
要恢復我們的本性，跟我們的本性，我們本有的潛能、潛力，會相
應。所以這叫做聲字皆實相，跟這個真相、跟這個本性相應。所以
不管是聲音也好，文字也好，都有這個不可思議的力量。
　　所以我常常勸，我在澳洲我常常勸，澳洲的人他們喜歡靜坐、
喜歡打坐，所以我們只要開一個靜坐班，他們很喜歡來參加。但是
通常打坐，一般都是數一二三四，我們叫數息法，數一口氣、二口
氣，數出不數入，或者數入不數出，你只能數是呼出去還是吸進來
，不可以同時數，所以這叫做數息法。然後數十口氣，數到第十口
氣，不可以超過十一、十二，一定馬上再回來，從第一口氣開始數
，反覆循環，一到十，這叫什麼？這叫做數息，數息是數一二三四
。所以我就勸喜歡打坐的人，我勸他們，我說你們在數一二三四的
時候，你們可以加上阿彌陀佛，或者是也不要數一二三四，你就直



接數阿彌陀佛，數十聲的阿彌陀佛。不要超過十一，不要超過十二
，因為超過十一、十二就是打妄想。所以一定要到十聲，然後再從
第一聲又數到十聲。
　　有的人說，法師，從一數到十聲很難，一定會打妄想，有的時
候超過了，有的時候不知道念到哪裡去了，都不知道念幾聲了。這
個很正常，如果你一開始就能夠每一次都數得很準，那不簡單，不
容易，那很有功夫，我們通常是不可能，一定會打妄想，一定會數
錯。沒關係，十聲數不出來，我們可以分兩次，一到五，六到十，
也是五聲、五聲，加起來也是十聲。有的人說，法師，也是很難，
五聲也不容易，也是照打妄想。我就勸他，我們印光大師教我們，
三三四，三聲、三聲、四聲，這個就比較容易一點。我還參考古德
的做法，我說我還有一種方法，我是勸人家，我說你可以用耳朵來
聽，左邊的耳朵聽三聲，三聲阿彌陀佛，阿彌陀佛、阿彌陀佛、阿
彌陀佛，聽三聲；右邊的耳朵也聽三聲，阿彌陀佛、阿彌陀佛、阿
彌陀佛；然後兩個耳朵合起來聽四聲，阿彌陀佛、阿彌陀佛、阿彌
陀佛、阿彌陀佛，合起來是十聲，三、三、四。而且用你的注意力
去注意左耳、右耳，然後兩個耳朵，你看看，比較專心，比較不會
打妄想。這個很多人用了以後，屢試不爽，心馬上能夠靜下來。所
以這是什麼？這叫做十念法。
　　所以我勸他們用十念法，不要用那個數息的，數一二三四的，
為什麼？因為數一二三四沒有加持，阿彌陀佛、觀世音菩薩沒有加
持你，如果你加上佛菩薩的名號，那就有加持了。所以你可以一開
始這樣，阿彌陀佛一、阿彌陀佛二、阿彌陀佛三，沒關係，阿彌陀
佛四、阿彌陀佛五、阿彌陀佛六，再來，阿彌陀佛七、阿彌陀佛八
、阿彌陀佛九、阿彌陀佛十，也可以，一開始加個一二三四沒關係
。等到你念得很熟了，念個三、四個月以後，就把一二三四拿掉，



拿掉以後，你的心要很專注，純粹都是阿彌陀佛，記得清清楚楚、
明明白白，你那個加持力就不得了。到底是怎麼樣的加持？得到怎
麼樣的利益？我沒有時間在這個地方詳細的跟大家報告，我希望大
家有時間慢慢去探討，聽我們師父講經，我們師父專門講《無量壽
經》，那個裡面講得就特別清楚、特別明白、特別透徹。所以這是
什麼？這就是我們今天用科學來證明，佛菩薩的名號不可思議。
　　所以在佛經裡面常常給我們講到，為什麼講念佛有這麼多的好
處，可以消很多的罪業，可以增福慧？這個事情我們絕對不懂的，
為什麼？這種只有佛菩薩才知道，因為這種境界唯佛與佛方能究竟
，方能明白。所以這個境界叫不可思議，不可思就是不可以想，想
不出來；不可議，研究不出來的，要靠大家什麼？要實修實證，大
家好好的去念看看。現在你說你要完全接受，這個我不敢保證，你
也不可能。但是我們仰信，我們現在尊重我們的先賢、我們的佛菩
薩聖賢，他們講的話是真理，不會騙我們。為什麼？傳了幾千年，
三千年，沒有人否定。所以這些先賢告訴我們的話叫做真理，為什
麼？因為他告訴我們，他在經裡面講，他不會打妄語，他不會騙人
，《金剛經》上說，不妄語、不誑語、不異語者。所以他說他的話
是不會騙人的，他怎麼會騙你？三千年，我們要相信聖賢的教誨，
苦口婆心。他沒有求我們，他沒有要求我們要給他什麼好處，都沒
有，他純粹是一片慈悲，為了救苦救難，幫助我們苦難的眾生，希
望我們能夠得到最圓滿、最殊勝的功德利益，得到最幸福、最美滿
的人生。
　　其實我們在經上看到，釋迦牟尼佛，今天我們在這個地方紀念
釋迦牟尼佛，釋迦牟尼佛在三千年前，經上就有記載，那個時候我
們講科學還沒有顯微鏡，顯微鏡還沒有發明，釋迦牟尼佛就說一句
話，他說，「佛觀一缽水，八萬四千蟲」，佛用他的眼睛看一碗水



，這個水裡面有八萬四千條蟲。我們會以為蟲一定是很大的蟲，其
實不是，佛經上講蟲是什麼？就是細菌。所以佛說我們的身上都是
蟲，那你想想看，那還得了，我們每一條蟲那麼大，那身上不得了
，都是這麼大的蟲嗎？不是，是細菌。三千年前釋迦牟尼佛就告訴
我們，身體都是細菌，水裡面都是細菌。所以你看佛用他的眼睛看
到的，比我們現在用科學的器具來看，看得更清楚。外太空呢？現
在有望遠鏡，佛那個時候沒有發現，你看佛告訴我們，這個宇宙太
空無量無邊，那個星球他都看到了，西方極樂世界十萬億佛國土他
都看得到。你看離我們十萬億個三千大千世界，比銀河系十萬個還
大、還遠，所以這些統統記載在佛經裡面。
　　今天我們來慶祝釋迦牟尼佛的誕辰，我們希望我們好好的來學
習，不管你相不相信，你先學。如果說你要等到你相信，你要明白
，那恐怕很難，我們這一生就沒有辦法。只有先研究，一邊研究，
一邊證明，佛講的到底對不對，可以證明的，佛經可以討論的，經
、律、論，論就是討論，所以可以研究。希望透過研究，建立我們
的信心，相信釋迦牟尼佛告訴我們的絕對正確，絕對不會騙人。尤
其今天我們用科學來證明，用水結晶來證明，更加強了我們對佛菩
薩的信心，對古聖先賢所說的真理的相信。今天我們希望透過我們
今天這個討論，這三天的學習，能夠幫助化解世界的衝突，幫助這
個世界達到安定和平，幫助這個世間消災免難。為什麼？因為世間
的災難跟我們人心有關係，所以我們人心善良、慈悲了，有善心，
這個世間沒有貪瞋痴了，所有的水災、火災、地震，所有的這些風
災，統統沒有了。所以我們的心可以改變這個世界，佛經上有一句
話叫依報隨著正報轉，依報就是我們生活的環境，正報就是我們的
心，所以我們心可以改變這個世界，可以幫助這個世界未來更美滿
、更幸福、更快樂。我們希望大家真的好好努力學習，真的能夠做



到身體健康、事事如意，我們大家將來都能夠到好的地方去，謝謝
大家，阿彌陀佛。


